

El Financiero, "Tabasco, rico en atractivos naturales", *Blog: Asociación de Hoteles y Moteles Tabasco A.C.*, Tabasco, México, 26 de noviembre de 2010.

Consultado en:

<http://destinotabasco2010.blogspot.mx/2010/11/tabasco-rico-en-atractivos-naturales.html>

Fecha de consulta: 22/11/2011.

La titular de turismo destaca el potencial del estado

El Financiero en línea

México, 25 de noviembre.- Tabasco, un estado con una red interminable de ríos, canales, lagunas, manglares, pantanos y arroyos; rico en todas las formas, es un destino muy apreciado por todo tipo de turistas. Al ser un estado rodeado por agua, no está libre de sufrir por las inclemencias del tiempo, sin embargo gracias al trabajo y esfuerzo de las autoridades, instituciones privadas y públicas, y a la misma población, Tabasco siempre ha salido adelante.

Este Estado cuenta con una gran diversidad de atractivos culturales y turísticos, que muestra a los visitantes la majestuosidad de las diversas culturas que se han desarrollado en esta región. Con sus rutas que están funcionando al cien por ciento, poniendo al alcance del turista, diversos paquetes accesibles para que visiten el edén.

Tabasco, se caracteriza como una de las regiones más importantes del país por su riqueza natural y cultural, así como por ofrecer los atractivos más completos para el turismo de placer, y contar con una infraestructura ideal para el turismo de negocios.

En conferencia de prensa, Yolanda Osuna Huerta, Secretaria de Turismo del Estado de Tabasco, invito a los medios presentes a difundir la oferta turística y el potencial de un estado que busca contribuir al fortalecimiento del turismo nacional.

Mencionó que Tabasco es naturaleza, historia, cultura y gastronomía, que posee una ubicación geográfica extraordinaria, que es el principio y fin del Mundo Maya, es el Punto de Entrada al Sureste Mexicano por vía terrestre con una infraestructura carretera en

modernización. Un estado que cumple las expectativas para el turismo de placer y de negocios; combina la naturales y paisaje con infraestructura hotelera, tecnología y espacios idóneos para exposiciones, congresos y convenciones.

Por su aporte al PIB Nacional, y ser fuente renovable de riqueza, empleo y calidad de vida, el turismo es una prioridad del Gobierno Federal. Tabasco comparte esta visión de la importancia del sector, y la promoción turística que realizamos apunta a ampliar las oportunidades de inversión, con un Plan de Competitividad, mencionó Yolanda Osuna.

Este plan incluye la promoción de la diversificación de productos para posicionar a Tabasco como destino nacional e internacional, con criterios de sustentabilidad, así como impulsar la atracción de inversiones al sector.

Durante la conferencia se hizo la invitación a conocer el universo de variados y singulares atractivos que se alojan en las 7 rutas turísticas que conforman este bello destino, a través de las cuales se viven experiencias inolvidables.

Tabasco aloja la tercera parte del agua del país y los dos ríos más importantes: El Grijalva y El Usumacinta. Cuenta con 13 Áreas Naturales Protegidas, en una superficie de más de 300 mil has. que representan 15.2% del territorio estatal. Sobresale la Reserva de la Biosfera Pantanos de Centla, el humedal más importante en Mesoamérica. Es cuna de la cultura madre de Mesoamérica: La Olmeca. Dispone de 1,600 asentamientos prehispánicos principalmente de las culturas Olmeca, Maya y Zoque. Es la tierra de origen del cacao, regalo de México al mundo, transformado en chocolate.

Villahermosa está posicionada como centro logístico y de servicios del Sureste, y como eje articulador de las operaciones de la industria petrolera. Es una ciudad cosmopolita, que combina tradición y modernidad. La infraestructura hotelera de Villahermosa la conforman 4,281 habitaciones de 3 a 5 estrellas, incluyendo categoría de Gran Turismo y cuenta, en total con 10,671 habitaciones.

En 2010 la ocupación hotelera ha sido de 51.78% con una estadía promedio de 2.07. El Aeropuerto Internacional de Villahermosa opera 214 vuelos semanales que conectan a la capital del estado con los principales destinos nacionales. Un vuelo directo conecta a Tabasco con Houston, Texas. En la entidad operan 6 líneas aéreas: Continental, Interjet, Aeromexico, Aeromar, Viva Aerobús y MayaAir.

Algo que destaca a Tabasco son sus 7 rutas turísticas, cada una con atractivos propios: naturaleza, cultura, arqueología, aventura, historia y gastronomía.

Ruta Villahermosa

Esta ruta incluye el Parque-Museo La Venta, con un entorno natural, monumentos colosales y un atractivo espectáculo de Luz y Sonido. El Barco Capitán Beuló II que realiza recorridos a lo largo del majestuoso Río Grijalva. Yumká. Parque temático de interpretación y convivencia con la naturaleza, que reúne los tres ecosistemas de Tabasco: Selva, Sabana y Laguna. Villahermosa es el quinto destino de negocios más importante de la República Mexicana. El Parque Tabasco es el recinto ferial más grande del país, con 560,000 m² de superficie y 21,000 m² de espacios climatizados, es la sede de la Expo-Feria Tabasco, la máxima fiesta de los tabasqueños, a la que acuden visitantes nacionales y extranjeros.

Ruta Biji Yokot'an

Un espacio en que se dan a conocer los productos locales, la riqueza cultural y gastronomía de la región, en un ambiente de calidez y hospitalidad, propio del pueblo tabasqueño. Es un Corredor Gastronómico, Cultural, Artesanal y Turístico. Ofrece una exquisita gastronomía de platillos prehispánicos y criollos. La ruta incluye un Centro de Reproducción de Tortugas con 7 especies, así como artesanías típicas elaboradas con materiales de la zona. Grupos de población de la zona son hablantes de lenguas indígenas. Ruta Del Cacao al Chocolate.

Una ruta que tiene raíz y presencia de la etnia Maya-Chontal. Desde aquí el mundo entero recibió un regalo: el Cacao. Ofrece a los visitantes un delicioso y aromático recorrido por

sus diferentes haciendas cacaoteras, donde presenciarán la elaboración del chocolate. Aquí se encuentra Comalcalco, única ciudad maya de Mesoamérica construida con ladrillos de barro cocido. Cuenta con atractivas lagunas y hermosas playas, casi vírgenes, rodeadas de palmeras. En este marco podrán disfrutar de la variedad de platillos del mar que ofrece el Corredor Gastronómico Puerto Ceiba-Chiltepec-El Bellote.

Ruta Olmeca-Zoque

Esta ruta es muestra del esplendor de estas culturas, en un ambiente totalmente natural. Su sitio distintivo es Agua Selva, donde es posible apreciar más de 50 majestuosas cascadas, algunas de ellas de hasta 100 metros de alto, rodeadas de una extraordinaria diversidad de flora y fauna, con petrograbados únicos del Mundo Maya. Inmerso entre este suntuoso paisaje se encuentra Malpasito: Zona Arqueológica Zoque.

Ruta Pantanos

Se trata de la Reserva de la Biosfera Pantanos de Centla, con 302 mil 706 has., que alberga un gran número de especies de flora y fauna. En esta reserva se encuentra el Centro de Interpretación Uyotot-Ja', que facilita descubrir las maravillas de los humedales del área, con una torre de observación, una estación de servicios y muelle.

Ruta Aventura en la Sierra

Por sus riquezas naturales y extraordinarios paisajes que la caracterizan, la Ruta Aventura en la Sierra permite la práctica del turismo de aventura y el ecoturismo en todas sus modalidades. Las Grutas de Coconá, las Canicas, e ixta-Ja', espacios ideales para la exploración de cuevas y grutas. Hacienda & Spa Los Azufres con aguas termales de propiedades curativas. Villa Tapijulapa, en el corazón de la Sierra de Tabasco, fue declarada en 2010 Pueblo Mágico. Es una de las comunidades más representativas de nuestro estado, con calles adoquinadas y casas de fachada blanca con techos de teja roja. Kolem Jaa' es un centro ecoturístico que ofrece actividades como senderismo, rappel en cascadas, canopy de más de 400 mts, entre otras actividades, con servicios de hospedaje en atractivas cabañas. Villa Luz reúne un sinnúmero de atractivos: hermosas cascadas, riachuelos de Aguas Sulfurosas y la famosa Cueva de las Sardinias: de gran interés

biológico por sus formaciones de azufre, bacterias y la celebración de danzas prehispánicas. Muy cerca de ahí se encuentra el único testimonio colonial del Estado: El Ex Convento de Oxolotán, fundado en 1633, así como el Museo de la Sierra.

Ruta de Los Ríos

Ubicada en el límite entre los estados de Chiapas y Tabasco y frontera con Guatemala; los ríos que se hallan en esta ruta fueron utilizados por los mayas para el comercio. Hoy, se practica en ellos el ecoturismo, turismo de aventura y pesca deportiva. Existen zonas arqueológicas mayas como: Reforma, Pomoná, San Claudio, El Limón y Santa Elena. Existen hermosas cascadas y atractivos ríos factibles para la práctica del rafting. Y al mismo tiempo prevalecen las tradiciones vivas: como la Danza del Pochó, el Caballito y los Blanquitos.

Desde 2009 Tabasco ha incursionado en el tema de cruceros; gracias a su oferta diversificada, se convierte en un destino único, capaz de satisfacer las exigencias de los viajeros más experimentados, los cruceristas.

Puerto Tabasco o Puerto de Dos Bocas, como es conocido comercialmente, se localiza en el municipio de Paraíso, a 95 kilómetros de Villahermosa, ciudad moderna y capital del estado.

Dentro de esa región se concentra el 85% de la población y el grueso tanto de la infraestructura urbana como de la actividad económica, agrícola, ganadera y petrolera de Tabasco, en localidades como Paraíso, Comalcalco, Cárdenas, Huimanguillo y Villahermosa.

Además, cuenta con innumerables atractivos turísticos naturales y culturales de mucho interés para el turista de cruceros.

Los hoteles se encuentran operando de manera normal, segura y confiable. Actualmente la zona hotelera en la entidad y la ciudad de Villahermosa se encuentran libres de inundación,

contando con todos los servicios, el trato hospitalario y el ambiente cordial que lo caracterizan.

El Gobierno del Estado de Tabasco, la Secretaría de Turismo Estatal y la AMHyMT, exhortan al país y al sector turístico a visitar Tabasco para pasar unos días de placer, hacer ecoturismo o realizar sus eventos, ya que se encuentra preparado y con la capacidad para hacer de su estancia la mejor.

Hoy día, se reitera el apoyo del sector hotelero para que los eventos, congresos y convenciones programados se lleven a cabo en el periodo establecido, ya que se le garantiza a las empresas, agencias, compañías, Asociaciones y organizadores de eventos, que sus hoteles, operan con normalidad, preparados para recibir a sus clientes.

Publicado por [destinotabasco2010](#) en [15:16](#)